
473 
 

Ata da 40ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 40ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 1º DE AGOSTO DE 2013 

DVD A40/2013 
 
Ao primeiro dia do mês de agosto de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano). Às quinze horas e vinte e sete minutos, Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 39ª 
Sessão Ordinária e da 2ª Sessão Extraordinária, realizadas em 27 de junho de 2013; da 
14ª Sessão Solene, realizada em 25 de junho de 2013; e da 1ª e 2ª Sessões 
Extraordinárias, da 1ª Sessão Legislativa Extraordinária, realizadas em 03 de julho de 
2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 
(6583) Encaminha cópia dos Editais de Licitação 25 a 42/13 e Convites 02 e 03/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 114/13 (6646) Encaminha cópia dos Editais 440 e 443 a 447/13 [CIENTE. 
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AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
1719/13 (6652) Resposta à Cota 13/2013, referente ao PLCM 33/2013, que visa a 
denominar “Praça Ulisses Vieira Lima”, o terreno público de classificação fiscal 08.247.181 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 2034/13 (6653) Resposta à Cota 12/2013, 
referente ao PL 17/2013, que dispõe sobre a jornada de trabalho do cargo de Agente de 
Desenvolvimento Infantil da Administração Pública Municipal [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 1650/12 (6826) Resposta à Cota 14/2013, referente ao PL 24/2013, que 
dispõe sobre a nova estrutura de cargos em comissão da Administração Pública Direta de 
Santo André [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 861/95 (6866) Veto Total ao 
Autógrafo 24/2013, referente ao PLCM 43/2012, que dispõe sobre a designação de 
professores de educação física para logradouros públicos [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 
2459/13 (6871) Encaminha PL 25/2013, que visa a autorizar o Município de Santo André a 
permutar bem público com imóvel particular de propriedade de Valdumiro Dutra da Silva 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; (6874) 
Convite para reunião de apresentação e instalação do Comitê Gestor Pré-Eleitoral do 
Conselho Municipal de Turismo – Comtur, a ser realizada no dia 17 de julho de 2013, às 
15:00h [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 114/13 (6878) Encaminha 
cópia dos Editais de Licitação 448 e 449/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2464/2013 (7068) 
Encaminha cópia do parecer do Conselho do Fundeb, que trata da prestação de contas, 
referente ao 1º trimestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2318/00 (7101) Veto Parcial ao Autógrafo 
30/2013, referente ao PLCM 18/2013, que autoriza o Semasa a conceder desconto em 
caráter não geral aos aposentados e pensionistas que preencherem os requisitos legais 
estabelecidos em lei [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 114/13 (7310) Encaminha cópia do 
Edital 450/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; 114/13 (7354) Encaminha cópia dos Editais 33, 42, 43 e 45 a 51/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 384/2004 (7359) Encaminha PL 26/2013, que altera a Lei n. 9.218/2010, 
que institui a Zona Especial de Empreendimentos de Base Tecnológica – ZEBT, no 
Município de Santo André, bem como, por pertinência e vinculação do tema, altera 
disposição do Plano Diretor [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]. CRAISA 2454/13 (6575) Encaminha Relatório Descritivo de Pagamentos do 1º 
Trimestre do exercício de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTANA DE 
PARNAÍBA (6657) Encaminha cópia da Moção 132/2013, de autoria de diversos 
Vereadores [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. CÂMARA DOS DEPUTADOS (6658 e 6659) Informa liberação de 
recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CAIXA ECONÔMICA FEDERAL (7065) Informa crédito de 
recursos financeiros, sob bloqueio, na conta vinculada ao Termo de Compromisso 
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0364.683-49, assinado em 30/12/2011, no âmbito do Programa Esporte e Lazer na Cidade 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1349/13 (6863) Encaminha 
balanço e balancetes, referentes ao mês de junho de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA (7351) Encaminha cópia do Requerimento 618/13, de 
autoria do Vereador Maninho [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CRAISA 2454/13 (7337) Encaminha Relatório 
Descritivo de Pagamentos do 2º Trimestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. FUNDAÇÃO SANTO 
ANDRÉ 340/05 (7342) Solicita indicação de representante e suplente para integrarem o 
Conselho Fiscal da Fundação, no período de dois anos, a contar de 01/01/2014 [CIENTE. 
COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO (6611) 
Encaminha cópia da Deliberação Consema 10/2013 e Parecer Técnico/Cetesb/210/13/IE, 
relacionados com o empreendimento “Implantação da Linha 18 – Bronze (Trecho 
Tamanduateí/Alvarengas) [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (6618) Telegrama informando aumento na 
arrecadação do ICMS, em virtude do Programa Especial de Parcelamento [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 2133/13 (6802) Encaminha cópias dos 
balancetes e Boletim de Caixa e Bancos, relativos ao mês de maio de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
1496/13 (6875) Encaminha relatório trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no 2º 
trimestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (6619) Informa liberação de 
recursos [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (6660 a 6667) Informa liberação de recursos [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (6845 
a 6851) Informa liberação de recursos [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (7353) Informa liberação de recursos 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (6614 a 6617) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (6880) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (7050 
a 7062) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (7345 a 7350) Informa 
liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DE SÃO 
PAULO / MINISTÉRIO PÚBLICO DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO / 
MINISTÉRIO PÚBLICO FEDERAL / MOVIMENTO TODOS PELA EDUCAÇÃO / 
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ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE MAGISTRADOS, PROMOTORES DE JUSTIÇA E 
DEFENSORES PÚBLICOS DA INFÂNCIA E DA JUVENTUDE (6656) Encaminham cópia 
de Ofício enviado ao Prefeito sobre o dever do Poder Executivo Municipal de prever 
recurso no seu respectivo Projeto de Lei de Plano Plurianual – PLPPA, que será enviado a 
esta Casa Legislativa nos próximos dois meses, para assegurar a universalização de 
acesso ao ensino infantil para todas as crianças de quatro a cinco anos de idade até 31 de 
dezembro de 2016 [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. OUVIDORIA DA 
CIDADE (6648) Encaminha Relatório Completo contendo os Indicadores Estatísticos, 
relativo ao 2º trimestre do ano de 2013, o qual também apresenta a totalização existente 
desde o início das atividades, na ordem de 67.106 atendimentos realizados [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SANTO ANDRÉ TRANSPORTES 1422/13 (6873) Encaminha relatório de pagamentos 
realizados a fornecedores e prestadores de serviços no 2º trimestre de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 2398/13 (6520) Encaminha balancete referente aos meses de maio de 2013 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 21/13 (6842) Encaminha cópia do Edital de Pregão n. 40/13, cujo 
encerramento está previsto para 26/07/2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (6576) Encaminha 
cópias dos Editais cujo encerramento está previsto para 16/07/2013: Pregão Presencial 
35/13 e Pregão Presencial 36/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (6858) Encaminha cópia do Edital 
Pregão Presencial n. 39/13, cujo encerramento está previsto para o dia 25/07/13 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
21/13 (6631) Encaminha cópia do Edital Pregão n. 38/13, cujo encerramento está previsto 
para 19/07/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; 21/13 (6634) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial n. 
37/13, cujo encerramento está previsto para o dia 18/07/13 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 
(7034) Encaminha cópia do Edital Pregão n. 44/13, cujo encerramento está previsto para o 
dia 02/08/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; 21/13 (7035) Encaminha cópia do Edital Pregão n. 43/13, cujo 
encerramento está previsto para o dia 01/08/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (7036) Encaminha 
cópias dos Editais cujos encerramentos estão previstos para 30/07/13 e 31/07/13: Pregão 
Presencial 41/13 e Pregão Presencial 42/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (7088) Encaminha 
cópia do Edital Pregão n. 46/13, cujo encerramento está previsto para o dia 07/08/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 21/13 (7089) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial n. 45/13, cujo 
encerramento está previsto para o dia 06/08/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
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ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1420/13 (7097) 
Encaminha cópia da publicação do Relatório de Gastos Publicitários referente ao 2º 
trimestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 21/13 (7186) Encaminha cópia do Edital Pregão n. 
47/13, cujo encerramento está previsto para o dia 08/08/13 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 2462/13 (7044) Encaminha cópia 
do TC-4047/026/07, referente às contas julgadas irregulares do exercício de 2007 do 
Semasa [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]; 1712/08 (7102) Encaminha cópia do 
TC-21990/026/04, no qual comunica serem irregulares os termos aditivos 5º e 6º, entre 
PMSA e F.M. Rodrigues & Cia. Ltda. [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]; (7344) 
Informa que a referida entidade promoverá a 11ª Semana Jurídica do TCESP, no período 
de 05 a 08 do mês de agosto [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. SERVIÇO 
FUNERÁRIO DO MUNICÍPIO DE SANTO ANDRÉ 2458/13 (6865) Encaminha cópia do 
Boletim de Caixa, Balancete da Receita e da Despesa referente à prestação de contas do 
período de janeiro, fevereiro, março, abril e maio de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SINDSERV 2467/13 
(7105) Encaminha relação dos servidores que se inscreveram durante o período de 11 a 
25 de julho para concorrer às eleições no dia 26, 27 e 28 de agosto de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2496/13 
(7403) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Jacutinga, 
Bairro Clube de Campo; 2497/13 (7404) Requerimento com abaixo-assinado dos 
moradores e comerciantes da Estrada Cata Preta e Ruas Gaspar de Lemos e Ardille 
Bacchi, Vila João Ramalho, que solicitam instalar semáforos de trânsito e de pedestres, 
bem como sinalização horizontal no cruzamento das referidas vias; 2498/13 (7405) 
Requerimento de informações tangentes ao Processo Administrativo nº 27.450/2013-6, 
oriundo da dispensa de licitação para compra de seringas descartáveis; 1619/13 (7406) 
Indicação para desratização e dedetização dos bueiros das Ruas Otávio Marques, 
Vitoriana, Aníbal Freire e adjacências, Vila Eldízia; 898/13 (7407) Indicação para que 
sejam instaladas sinalização vertical e horizontal tangentes à destinação de espaços 
físicos para idoso e deficiente físico junto ao templo religioso sito na Rua Manaus nº 710, 
Vila Alzira [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 2506/13 (7428) Indicação 
para remoção de lixo e entulho em terreno localizado na esquina da Avenida Alfredo Pujol 
e a Rua Amélia Rodrigues, Jardim Ipanema; 2507/13 (7429) Indicação para manutenção 
da rede de iluminação pública em toda extensão da Rua Artur de Jaceguai e na 
confluência das Ruas Antônio Barreiros e Artur de Oliveira, Bairro Guaraciaba. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E DIVERSOS 
VEREADORES 2508/13 (7430) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento da Senhora Elza Aparecida Carreira, no dia 18 de julho de 2013; 2509/13 
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(7431) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora 
Rosa Vega, no dia 24 de julho de 2013; 2510/13 (7432) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Congratulações pelos três anos de sacerdócio do Padre Julio Cezar Caetano 
da Silva, atual responsável pela Paróquia São Geraldo Magella, Bairro Guaraciaba. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2505/13 (7424) 
Indicação para revitalização da Praça Assunção, Vila Assunção; 1639/13 (7425) Indicação 
para o remanejamento do piquete de ônibus localizado na Rua Mandaguari, altura do nº 
156, Jardim Monte Líbano; 293/13 (7426) Requerimento ao Superintendente da 
Eletropaulo de remoção de um poste localizado na Rua Gonçalo Zarco, em frente ao nº 04, 
Vila Aquilino; 733/13 (7427) Indicação para remoção ou troca de uma árvore de menor 
porte na Rua Ana Camargo, em frente ao nº 67, Jardim Ana Maria; 2438/13 (7442) 
Requerimento à Mesa de adiamento da Audiência Pública para discutir assuntos ligados à 
mobilidade urbana. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) justifica 
pedido de adiamento desta audiência pública devido às mudanças que estão ocorrendo no 
Executivo, inclusive a pedido do Secretário Paulinho Serra. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2098/13 (7389) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Barão de Loreto, Jardim Santo 
André, que solicitam reparos no escadão situado na altura do nº 36; 2488/13 (7390) 
Indicação solicitando o envio de um projeto de lei visando ao armazenamento, 
recolhimento e aproveitamento das sobras de alimentos hortifrutigranjeiros em feiras livres; 
2489/13 (7391) Indicação para instalação de uma rotatória no entroncamento da Avenida 
Utinga com a Rua Bárbara Heliodora, Vila Metalúrgica; 2490/13 (7392) Indicação para 
reconstrução da canaleta na confluência da Rua Coréia com a Rua Tonga, Parque das 
Nações; 2491/13 (7393) Indicação para reconstrução da canaleta na confluência da Rua 
Corrientes com a Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras 
pela autora]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra a 
presença do Prefeito Carlos Grana e solicita manifestação do Plenário para conceder a 
palavra, sendo deferida. O Prefeito Carlos Grana saúda os Vereadores da Casa e 
manifesta seu respeito por todos e espera para este segundo semestre um excelente 
relacionamento com esta Casa, pois há vários projetos de interesse da cidade que deverão 
ser analisados e apreciados pelos Vereadores. Diz do entusiasmo pela concretização de 
projetos já iniciados no primeiro semestre e coloca os Secretários à disposição para 
quaisquer esclarecimentos. Lamenta pelo falecimento do Sr. Mário, ocupante da região 
próxima à Avenida Adriático e registra que já foi feita negociação com o Governador do 
Estado e nos próximos sessenta dias as famílias serão removidas de lá para outro local 
temporário, a fim de aguardar a construção de moradias dignas. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) agradece a presença do Sr. Prefeito e diz que 
certamente os projetos serão apreciados com responsabilidade e que esta Casa também 
espera contar com o apoio dos funcionários do Executivo. JUSTIFICADA ausência do 
Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), por problemas de saúde. 
Prossegue leitura do expediente: VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
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SARDANO) 2482/13 (7375) Indicação para instalação de câmeras de vídeo 
monitoramento em toda extensão da Rua Senador Fláquer, visando a coibir a prática de 
furtos e roubos conhecidos como “saidinha de banco”; 379/13 (7376) Indicação para 
remoção de árvore existente na Avenida João Ramalho, altura do nº 625, Vila Assunção, 
evitando acidentes com pedestres e problemas com os fios de alta tensão; 413/13 (7377) 
Indicação para limpeza dos bueiros existentes em toda extensão da Rua Monte Casseros, 
Centro; 2483/13 (7378) Indicação para reforma e revitalização do Mercado Municipal de 
Santo André, Bairro Casa Branca; 2014/13 (7379) Indicação para recapeamento asfáltico 
na Rua São José Operário, entre os números 298 e 380, Jardim Bela Vista; 2484/13 (7380) 
PLCM 72/2013, dispondo sobre a obrigatoriedade dos funcionários comissionados da 
Prefeitura Municipal gozarem férias regularmente, respeitando os prazos de período 
aquisitivo e período de gozo do benefício, sendo vedado o acúmulo no decorrer dos 
períodos aquisitivos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 53/13 (7444) Indicação para aplicação de revestimento a 
fim de melhorar o acesso localizado entre as Ruas Francisco Ferreira e Rufer, Vila Cecília 
Maria; 137/13 (7445) Indicação para capinação e limpeza das margens do Córrego Apiaí, 
sobretudo na passagem entre as Ruas Amambaí e Amarílis, Vila Cecília Maria; 2517/13 
(7446) Indicação para instalar bocas-de-lobo nas Ruas Lavínia, Joanópolis e Cafelândia, 
Jardim Alvorada; 855/13 (7447) Requerimento de informações sobre o número de 
ocorrências atendidas pelo SAMU decorrentes de acidentes de trânsito no cruzamento das 
Ruas Varsóvia e Coblença, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORES EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2518/13 
(7448) Requerimento à Mesa de realização de Audiência Pública a fim de celebrar o Dia 
Nacional do Doador de Órgãos e Tecidos [JUSTIFICADO pelo Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 2479/13 (7371) Indicação para manutenção do Parque 
Antônio Fláquer, Vila Alzira; 2480/13 (7372) Indicação para pintura de faixa para travessia 
de pedestres em vários cruzamentos do Parque Novo Oratório e Jardim Santo Alberto; 
2481/13 (7373) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Paracatu nº 671; 416/13 
(7374) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua das Maravilhas nº 401, Jardim 
das Maravilhas. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
2286/13 (7394) Indicação para colocação de grade no vão existente entre o piso e o 
guarda-corpo da passarela situada na Avenida dos Estados, defronte ao SESI, Bairro 
Santa Terezinha; 1028/13 (7395) Requerimento de informações acerca da empresa 
responsável pelo despejo de terra na esquina da Rua Albert Einstein com a Rua Lins, 
Bairro Valparaíso; 158/13 (7396) Indicação para urgente vistoria técnica e execução das 
obras necessárias no que tange ao muro do Parque Antonio Pezzolo, popularmente 
conhecido como “Chácara Pignatari”, Vila Metalúrgica; 1270/13 (7397) Indicação reiterando 
solicitação para colocação de uma luminária no poste situado na Rua Paraguai, defronte 
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ao nº 197, Parque das Nações; 2492/13 (7398) Requerimento com abaixo-assinado dos 
moradores da Travessa Piedade, Jardim Santo Antonio, que solicitam implantação de mão 
única de direção na referida via [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, 
o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) que parabeniza a 
iniciativa do Vereador José de Araujo, o qual trouxe informações relevantes sobre o 
Hospital das Nações, hoje desativado e com dívida alta com a Prefeitura; concorda com a 
construção de um novo hospital naquele local. Parabeniza também o Vereador Rautenberg 
pela manifestação quanto à necessidade de o Executivo destinar emendas para que os 
Vereadores possam atender os anseios da população. Prossegue leitura do expediente: 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2010/13 (7414) 
Requerimento de informações sobre as atividades voltadas para o lazer da Terceira Idade 
e o reenvio de projeto de lei que cria o Fundo Municipal do Idoso; 651/13 (7415) 
Requerimento com abaixo-assinado de munícipes da Vila Sacadura Cabral, que pleiteiam 
recapeamento na Rua Santa Clara; 651/13 (7416) Requerimento com abaixo-assinado de 
munícipes da Vila Sacadura Cabral, que pleiteiam mão única de direção na Rua Santa 
Clara; 2437/13 (7417) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes, que reivindicam 
a permanência do Posto SIM, localizado na Vila Palmares [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 2500/13 (7413) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Francisco Gonçalves Puerta, o Chico 
Louco [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2502/13 
(7419) Indicação para intensificar o patrulhamento no Jardim do Estádio; 1202/13 (7420) 
Indicação para tapar buracos na Rua Alhambra, Vila Junqueira; 2503/13 (7421) Indicação 
para limpeza, capinação e asfaltamento na viela localizada na altura do nº 18 da Rua 
Minerva, Jardim Santo André; 2504/13 (7422) Indicação para reordenar os números dos 
imóveis da Travessa Galiléia, Jardim Santo André. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 2501/13 (7418) 
Requerimento de realização de Sessão Solene em comemoração aos 154 anos da Igreja 
Presbiteriana no Brasil. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 2475/13 (7365) Requerimento de informações sobre a proibição de 
entrada de cães em alguns parques da cidade; 2476/13 (7366) Requerimento de 
informações sobre o acesso de idosos da linha I04, que faz o itinerário Jardim Las 
Vegas/Parque Capuava; 1532/13 (7367) Requerimento de informações sobre manutenção 
de equipamentos de UTI no Pronto Atendimento Bangu, localizado na Rua Avaré nº 107; 
2477/13 (7368) Requerimento de informações sobre o orçamento municipal referente ao 
exercício de 2014; 2478/13 (7369) Requerimento de informações sobre a manutenção da 
área de recreação da EMEI Tarsila do Amaral, localizada na Rua Angatuba nº 230, Bairro 
Bangu [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2485/13 (7381) Requerimento ao 
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Prefeito de São Caetano do Sul cumprimentando-o pelo melhor Índice de Desenvolvimento 
Humano – IDH do país alcançado por aquela cidade; 2486/13 (7382) Indicação para poda 
de três árvores localizadas à Rua Aimberê, Bairro Bangu; 2487/13 (7383) Indicação para 
instalação de um semáforo ou redutor de velocidade no cruzamento das Ruas Lituânia, 
Bolívia, Sevilha e Estônia, Parque das Nações; 2044/13 (7384) Indicação para conserto da 
cobertura do ponto de ônibus localizado na Rua Timor, Parque das Nações; 1428/13 
(7385) Requerimento à Eletropaulo de substituição do poste de iluminação pública 
localizado na Avenida dos Estados nº 7430, Parque Capuava [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 231/13 (7360) Indicação para criação de um bolsão de estacionamento na Rua 
Macuco, ao lado da Praça Santo Padoveze, Jardim Alvorada; 202/13 (7361) Indicação 
solicitando o envio de projeto objetivando a gratuidade nos transportes coletivos do 
município às gestantes; 2473/13 (7362) Indicação para que interceda junto ao 
Departamento de Estrada e Rodagem – DER – sobre o fechamento do ponto de ônibus 
intermunicipal e municipal na parte alta de Paranapiacada, na Estrada Deputado Antônio 
Chamas, km 50 e 51; 127/13 (7363) Indicação para que seja efetuada a revitalização e 
troca das luminárias da Praça Allan Kardec, localizada na Avenida Portugal com Rua 
Tuiuti, Vila Floresta; 2474/13 (7364) Indicação solicitando o envio de projeto objetivando a 
proibição de se manter quaisquer objetos que possam dificultar o livre escoamento de 
águas pluviais sobre as bocas-de-lobo do Município. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2493/13 (7399) Requerimento visando à realização de 
Sessão Solene em comemoração ao Dia da Missionária; 2494/13 (7400) Requerimento 
com abaixo-assinado de servidores que solicitam a implantação de Unidade de Pronto 
Atendimento na Regional Guarará, localizada na Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo nº 3113, Jardim Guarará; 2495/13 (7401) Indicação para colocação de placa de 
“proibido estacionar” na altura do nº 41 da Rua Atenas, assim como placas denominativas 
na referida rua, esquina com a Rua Santa Maria Goretti, Vila Metalúrgica; 722/13 (7402) 
Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação das rondas policiais nas 
imediações da Praça Ivanilton Costa dos Santos, Vila Junqueira [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 2471/13 (7356) Indicação para pavimentação asfáltica em toda a Rua Abrantes, 
Jardim do Estádio; 275/13 (7357) Indicação para providências urgentes para que seja 
construída uma rampa para cadeirante defronte ao nº 54 da Rua dos Professores, Jardim 
Santa Cristina; 2472/13 (7358) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do 
Núcleo Rodolfo Santiago, Vila Guiomar, que solicitam a regularização fundiária daquela 
área; 2347/13 (7408) Indicação para sinalização de solo no cruzamento das Ruas 
Lamartine com Gonçalo Dias, Bairro Condomínio Maracanã. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 337/13 (7409) Indicação para colocação de 
caçamba para resíduos sólidos no Jardim Santo André; 1043/13 (7410) Indicação para 
manutenção no terreno localizado na Rua Juquiá, Vila Assunção; 2499/13 (7411) Indicação 
para manutenção na praça localizada na Rua Carinas, Jardim Estela; 1512/13 (7412) 
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Indicação para instalação de redutores de velocidade e sinalização de solo na extensão na 
Rua Amoritas, Jardim do Estádio [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 204/13 (7433) 
Indicação para implantação de equipamentos adaptados para portadores de necessidades 
especiais nos playgrounds e academias de ginástica existentes no Município; 2511/13 
(7434) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo para que sejam promovidos 
estudos que visem a regulamentar o atendimento preferencial em todos os distritos 
policiais do Estado de São Paulo para pessoas que ali comparecerem para efetuar 
Registro de Ocorrência de Óbito; 2512/13 (7435) Indicação para serviços de revestimento 
asfáltico em toda extensão da Rua Cambuquira e Travessa Ibaiti, Vila Linda; 141/13 (7436) 
Indicação para implantação de semáforo para travessia de pedestres na esquina das Ruas 
Alemanha e Teresópolis, Bairro Camilópolis; 2513/13 (7437) Indicação para ampliação das 
condições de pagamento dos serviços prestados pelo Serviço Funerário do Município; 
2514/13 (7438) PLCM 73/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras 
de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à 
população [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]; 3142/09 
(7439) PLCM 74/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade das escolas públicas e privadas 
do Município possuírem em seu quadro servidor ou funcionário habilitado a prestar os 
primeiros socorros [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 
2515/13 (7440) PLCM 75/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade de as empresas que 
administram cinemas instalados em Santo André a ceder ao Poder Público, antes das 
sessões, um minuto para a realização de campanhas socioeducativas [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2516/13 (7441) PLCM 76/13, que dispõe 
sobre a concessão de incentivo fiscal, no âmbito do Município, às pessoas jurídicas de 
direito privado que disponibilizarem vagas para trabalhadores com idade igual ou superior 
a 40 (quarenta) anos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos e vídeo]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h35min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV]. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Primeiramente fala da vinda do 
Prefeito a esta Casa no dia de hoje e pede que encaminhe dados sobre a minirreforma que 
pretende fazer, por decreto, na Prefeitura, sendo que apresentará requerimento na próxima 
sessão formalizando esse pedido. Em seguida, pede que os Vereadores avaliem a 
possibilidade de visitar as unidades de saúde da cidade e os hospitais em diferentes 
horários para acompanhar seu funcionamento, uma vez que essas unidades apresentam 
dificuldades no atendimento. Pede que a Administração faça como vários municípios da 
região que estão tendo atendimento da Fundação Santo André. Registra ainda a 
dificuldade de atendimento médico para registrar o óbito, quando este ocorre na própria 
residência, apesar de a Funerária cumprir com rapidez suas funções. Pede ainda 
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reavaliação de preços e pagamentos à Funerária. Finaliza pedindo que sejam instalados 
equipamentos para pessoas portadoras de necessidades especiais nas academias ao ar 
livre do município e técnicos capacitados para atender à população nesses locais. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Fala que 
se cada Vereador puder destinar algumas emendas ao Orçamento, certamente estará 
trabalhando em parceria com o Prefeito na busca por um trabalho de excelência para a 
cidade. Registra que o PA Bangu está prestando bom atendimento à população, mas que 
tem somente uma UTI funcionando e seria um caso para destinar parte do orçamento, bem 
como para manutenção do parquinho da EMEI Tarsila do Amaral. Em seguida registra 
seus sentimentos à família do Sr. Francisco Gonçalvez Puerta, “Chico Louco”, pois 
acredita que ele fará falta para a cidade. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Registra que faz parte da Comissão que trata do empreendimento da Brookfield 
que muitos insistem em chamar de Cidade Pirelli, mas que não tem nada a ver com o 
projeto pensado pelo ex-prefeito Celso Daniel. Fala ainda que no Governo passado houve 
muita desinformação acerca da contrapartida das obras realizadas no viário, as quais são 
obrigações que constam da lei e não um benefício para a cidade. Em seguida fala que há 
quarenta dias o Vereador Montorinho denunciou a retirada das árvores daquela região e 
hoje o canteiro no entorno já acabou. Fala ainda que o Secretário de Obras deveria ser 
convocado para debater um novo projeto paisagístico da cidade. Finaliza pedindo que a 
questão daquelas obras seja analisada como um todo, pois acredita que a empresa está 
trabalhando de forma desrespeitosa com os poderes da cidade e fala que a Comissão 
deve entrar com representação no Ministério Público para investigar o andamento dessas 
obras. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Ressalta que 
a apresentação de emendas é fundamental para o bom andamento do trabalho 
parlamentar, mas o que importa é que seja executado de fato o que foi apresentado na 
emenda, não ficar somente no papel. Em seguida fala que houve uma época em que a 
cidade teve um paisagismo muito bonito, de referência mundial, mas começou a haver 
problemas de violência, como estupro e outros delitos, registrando que, a seu ver, 
paisagismo para centro urbano tem de ser facilitador para a segurança e não para 
esconder bandidos. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – 
Primeiramente retoma a questão da iluminação pública, pois esteve ontem em reunião com 
moradores do Guaraciaba, na Igreja São Geraldo, local sem iluminação. Fala que dentre 
os assuntos abordados, a questão da segurança foi muito citada, pois a falta de iluminação 
naquela região continua, bem como em várias ruas da cidade precisando de solução 
urgente. Comenta sobre reunião com integrantes da Administração acerca das obrigações 
e contrapartidas do empreendimento da Brookfield e a Comissão recebeu respaldo do 
Governo para fiscalizar, cobrar do empreendimento as realizações a serem implantadas no 
município. Em seguida diz que encaminhou requerimentos e solicitou reunião há dois 
meses ao Secretário de Habitação pedindo cronograma da contrapartida da empresa e até 
agora não obteve respostas da referida Secretaria. Finaliza dizendo que os Vereadores 
precisam tomar atitudes urgentes acerca de todas as obras desse empreendimento. 
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VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Comenta que apresentou projeto de lei sobre os cuidadores de idosos, mas, 
infelizmente, por envolver recurso do Executivo, não pôde prosperar. Fala sobre uma 
revista independente que ressalta a necessidade de se cuidar do idoso. Salienta 
importância de se desenvolver políticas públicas voltadas para os idosos, que garantam 
uma velhice saudável e digna nas várias áreas – educação, lazer, saúde, visto que a 
população idosa do país aumentou consideravelmente, perfazendo 20 milhões. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala sobre 
a Chácara Baronesa, riquíssima área verde em biodiversidade, remanescente da Mata 
Atlântica, situada na divisa de Santo André e São Bernardo, que ficou durante anos 
abandonada pelo Governo do Estado, o qual, agora, resolveu investir na Chácara 
Baronesa com uma medida que merece aplausos, pela sua importância para a população. 
Ressalta que é necessário dar destinação digna para as famílias que lá residem, as quais 
invadiram há anos a referida área e comenta proposta feita na audiência pública para que 
o Governo do Estado assuma o aluguel social das famílias e doe terreno para este 
Município, o qual ficará incumbido de buscar financiamento e infraestrutura para que as 
famílias possam retornar ao local em moradias decentes. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Sobre a questão da Brookfield para 
a qual foi constituída Comissão de Assuntos Relevantes, lamenta que o processo tenha 
sido aprovado no ano passado, e entende que esta Casa perdeu a oportunidade de, no 
ano passado, ter tomado algumas ações. Fala que o atual Governo mostrou interesse em 
colocar os documentos à disposição dos Vereadores. Sugere seja retomada a questão da 
contrapartida, a qual entende que não está bem explicada e cujos procedimentos que 
estão sendo adotados geram dúvidas. Sugere reunião com o Secretário do DCUrb, a fim 
de que sejam apresentadas as contrapartidas desse empreendimento. Salienta 
importância de discutirem as emendas ao Orçamento e que sejam atendidas pelo atual 
Prefeito, diferentemente da prática adotada pela Administração passada. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Inicia justificando 
ausência momentânea, visto que estava em seu gabinete atendendo a munícipes que 
vieram lhe procurar. Dá razão ao Presidente quando disse que é justamente no período de 
recesso que o Vereador trabalha mais, pois teve a oportunidade de visitar famílias, 
comunidades e diversos bairros, aproveitando o tempo a mais, o que considera produtivo. 
Deseja que todos absorvam a bela mensagem passada pelo Papa, quando disse não 
trazer ouro, nem prata, mas algo mais valioso: Jesus Cristo. Comenta que a visita do Papa 
trouxe a todos uma lição humanitária e energia positiva, cuja lição deixada para os 
representantes da população é a de dar um melhor trabalho pelas melhorias da cidade. 
Ressalta campanha realizada na Oliveira Lima destacando a importância da amamentação 
e do banco de leite materno. Comenta projeto de lei apresentado dispondo sobre 
instalação de biombos nos bancos de Santo André, a fim de coibir os conhecidos “assaltos 
de saidinha de banco”, que têm levado pessoas à morte. Parabeniza trabalho da Prefeitura 
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na Rua do Amaro, no tocante à questão do esgoto. Manifesta sentimento e solidariedade 
ao Vereador Bahia pela perda de sua mãe. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Quanto aos comentários feitos sobre as emendas ao Orçamento lembra que, 
na Administração passada, o então Prefeito abriu oportunidade de os Vereadores 
apresentarem emendas, destinando recursos para entidades sérias que trabalham em prol 
da população desta cidade e para outras necessidades do município. Acredita que tal 
procedimento não será adotado pela atual Administração, pois o PT não tem essa prática. 
Espera que o Prefeito analise a possibilidade de isso acontecer, mas lamenta que talvez 
isso não ocorra. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) que diz estar surpreso com a fala do Presidente sobre as emendas, pois até 
mesmo alguns Vereadores da Bancada do PT concordam quanto à relevância dessa 
discussão. Acredita que esta é uma Casa de lutas e que não votará o Orçamento deste 
ano se as emendas não forem acertadas com os Vereadores e pede apoio dos Vereadores 
para não concordar com tudo que venha do Executivo sem discussão. Discorda de atitude 
do Prefeito em retirar da pauta a reforma administrativa após as manifestações populares, 
pois demonstra que não havia convicção do que estava fazendo. Conclama que os 
Vereadores continuem lutando pelas emendas, pois ainda não foi decidido nada pelo 
Executivo e ainda há espaço para negociação. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e explica que as emendas parlamentares não favorecem financeiramente aos Vereadores, 
mas é um mecanismo utilizado pelo Poder Legislativo, em acordo com o Poder Executivo, 
para que o Vereador possa indicar verbas do Orçamento Municipal às atividades que 
ocorrem na cidade, sejam atividades filantrópicas, esportivas ou quaisquer outras. 
Manifesta-se favorável às emendas e gostaria de levar essa discussão junto ao Executivo. 
Diz que é uma diretriz do governo petista envolver a população na discussão do 
Orçamento, e isso não vai de encontro ao debate das emendas parlamentares, são duas 
situações distintas. Finaliza passando a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite). O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita 
consulta do Regimento Interno para ter clareza quanto à possibilidade de conceder a 
palavra durante a utilização do art. 94. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) faz a leitura do referido artigo e esclarece a todos os Vereadores que não está 
definido se pode ou não e que fica a critério da Presidência. O Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) explica que, interpretando o art. 94 em conjunto com os 
artigos que tratam do aparte, entende-se que dentro dos cinco minutos da fala de um 
Vereador do partido, este pode conceder a outro Vereador. Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e corrobora com 
as palavras dos Vereadores Ailton Lima e Bete Siraque, pois o Presidente desanimou os 
Vereadores ao dizer da impossibilidade da discussão das emendas. Fala que o Prefeito 
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comprometeu-se em cumprir as emendas que foram feitas pelos Vereadores na gestão 
passada. Concorda com o Presidente que o Orçamento Participativo é um instrumento 
ultrapassado, com pouca participação popular, sendo que poderiam consultar os 
Vereadores mais votados que a cidade já estaria bem representada, mas que essa 
discussão não vai de encontro com as emendas. Às 19h05min, passa-se à ORDEM DO 
DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 17/13, protocolo 001991, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho, 
que dispõe sobre denominar Passarela Tainá Teixeira da Silva a passarela de pedestres a 
ser construída sobre a Avenida Prestes Maia, que tem por objetivo beneficiar moradores 
do Núcleo Habitacional Tamarutaca, do Conjunto Habitacional Prestes Maia e região. As 
Comissões de Justiça e de Segurança Pública apresentaram o Parecer n. 2/13 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N. 991/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 28/13, protocolo 003559, de 
autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa denominar de “Praça Antonio Bruno” o 
logradouro situado à altura do número 570 da Avenida Pedro Américo, em frente à Rua 
Catão, no bairro Vila Homero Thon. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 37/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.646/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 
3º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO N. 09/13, protocolo 
003351, de autoria do Vereador Ronaldo DE CASTRO e outros Vereadores, que altera o 
teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe sobre o Regimento Interno. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N. 1.562/13 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 4º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo n. 09/13, 
protocolo 005365, referente ao PROJETO DE LEI CM 01/13, que proíbe os 
estabelecimentos comerciais de lacrarem bolsas e/ou sacolas dos consumidores que 
adentrem ao seu interior, no município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou 
o Parecer n. 39/13 opinando pela sua manutenção. PROCESSO N. 51/13 - quorum: M.A. 
p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) 
solicita a votação em bloco dos requerimentos, sendo aprovada pelo Plenário sua 
solicitação. APROVADOS, em bloco, os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
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presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 
7400, 7402 e 7399, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), e 
Protocolo 7358, de autoria do Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), que 
foram REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. Quando da votação dos 
Protocolos 7413, 7430 e 7431, Votos de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) manifesta ainda seu apoio e pesar ao Vereador Bahia pelo 
falecimento de sua mãe, Sra. Joana. Às 19h12min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
– Reafirma que a Bancada do PT não é contrária às emendas parlamentares e esse tema 
ainda está em discussão. Acredita que existem muitas outras formas para a atuação eficaz 
do Vereador independente das emendas, embora facilite bastante sua atuação, visto que o 
Vereador está em contato constante com a população. Diz ainda que o Orçamento 
Participativo e os Conselhos são mecanismos importantes de fortalecimento da 
participação popular. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e vinte e 
dois minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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